



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm 16.375

Precio 70 céntimos

Jueves 20 de marzo de 1952

El nuevo embajador de Norteamérica en Madrid llega a la Península Ibérica

Mac Veagh está realmente encantado de su puesto en España

LISBOA.—Lincoln Mac Veagh ya investido en su nuevo cargo de embajador de los Estados Unidos en Madrid, que juró ante Dean Acheson, ha desembarcado en la Península, Marchó a Washington en el aparato particular de Truman, acompañando a Dean Acheson, y permaneció cerca de veinte días en Norteamérica. Ahora regresó en un avión de la línea Nueva York-Lisboa, confundido con los demás pasajeros. Lincoln Mac Veagh fué el primero en descender la escalera.

Lincoln Mac Veagh, cuyo parecido con el artista de cine Spencer Tracy, es realmente asombroso, no habla español, pero lo entiende algo. Domina el francés y algo el portugués.

—Estoy en Lisboa sólo de paso—me dice—. Hice un maravilloso viaje desde Nueva York, y así que arregle mis papeles y equipaje salgo para Madrid. Seguramente el sábado.

—¿Conoce España, señor embajador?

—Sólo de paso. Pero si conozco su Historia. Estoy contento, muy contento con mi nuevo cargo en Madrid.

—¿Piensa hacer en España algún libro de Historia?

—Como usted sabe—dice por fin—, mi debilidad son las cuestiones históricas. Quizá haga algo.

—¿Qué es, señor embajador, lo que más le gusta?

El embajador sonríe. Luego responde sencillamente:

—El trabajo.

Al embajador no le gusta el cine, el teatro, ni la vida social. Tampoco los deportes. Su vida es un continuo fluir sobre los libros y «dossiers» apilados en la

mesa de trabajo. Tiene una debilidad: la de visitar ruinas históricas y dar largos paseos por el campo. Tan aficionado es a andar el nuevo embajador americano en Madrid, que durante su estancia en Lisboa solía por las mañanas pedir el coche y cruzar a pie la ciudad de uno a otro extremo. A los nueve de la mañana era fácil verle ir andando desde su mansión en el barrio de Estrella hasta la avenida de Duque de Loulé, en donde se encuentra la Embajada de los Estados Unidos. Lincoln Mac Veagh asegura que andar un par de kilómetros es el mejor complemento de un desayuno.

Preparando el punto final, pregunto a Lincoln Mac Veagh:

—¿Algún proyecto concreto, señor embajador?

—Voy a Madrid con los mejores deseos. Y estoy realmente encantado de mi nuevo puesto en España.

El nuevo embajador americano es un hombre de pocas palabras, mezcla de universitario y campesino. Es esencialmente cordial, serio y viril. Me despido.

Al despedirse me dice Lincoln Mac Veagh: Saludo cordialmente a España, país tan grato a mi corazón.

Se estudia la aplicación de quinquenios al Magisterio

Así lo declara el ministro de Educación Nacional

CASTELLON DE LA PLANA.—Durante su estancia en esta capital, el ministro de Educación Nacional, anunció en un discurso, que tiene muy adelantado el estudio de la aplicación de los quinquenios al Magisterio nacional.

Clausura en Sevilla de la Santa Misión iniciada el día seis

En el solemne acto, al Cardenal Segura estrenó la reliquia del beato Pio X

SEVILLA.—Las Misiones generales que vienen predicándose desde el día seis en todas las parroquias de la ciudad y centros auxiliares, han sido clausuradas ayer tarde con la despedida de los misioneros y la procesión de Nuestra Señora de los Reyes, que salió de la Catedral. Estaba integrada por el personal de Acción Católica que auxilió a los predicadores, seminaristas, misioneros, clero regular y secular, Universidad de curas párrocos, capellanes catedrales y Cabildo catedral. Seguía a continuación el paso de la Virgen de los Reyes, el Cardenal arzobispo, doctor Segura, de pontifical, auxiliado por el vicario general del arzobispado y canónigo magistral. A continuación iban las autoridades, y cerraba el cortejo una compañía de Infantería con bandera y música. El paso quedó iustalado en el palco del Ayuntamiento, donde esperaba la Corporación municipal, bajo mazas. El cardenal se asomó al balcón del Ayuntamiento y fué aclamado por una

enorme multitud que no bajaría de cien mil personas. El doctor Segura dirigió una alocución, y acto seguido, en el mismo balcón fué expuesto el Santísimo, ante el cual se hizo la consagración del Ayuntamiento y ciudad de Sevilla al Corazón de Jesús y Virgen de los Reyes. Más tarde, el arzobispo impartió la bendición eucarística y papal. La procesión inició seguidamente el regreso al templo metropolitano.

En este acto el cardenal Segura estrenó una reliquia de Pio X, consistente en el fajín que usó el beato cuando fué cardenal patriarca de Venecia y que han regalado al arzobispo de Sevilla los familiares del beato Pontífice.—(Cifra).

Bendición de una iglesia en Río Martín

RIO MARTIN.—Ha sido bendecida e inaugurada por el obispo de Fussala, monseñor Aldegunde la nueva iglesia parroquial de este poblado, colocada bajo el patrocinio de la Inmaculada Concepción. Al acto asistieron el alto comisario de España en Marruecos, teniente general García Valiño, a quien acompañaba su esposa y otras autoridades y personalidades.—(Cifra).

Una lápida en el templo de la Sagrada Familia

BARCELONA.—Se cumplen hoy setenta años de la colocación de la primera piedra del templo de la Sagrada Familia, obra del arquitecto don Antonio Gaudí, y con tal motivo, ha sido descubierta este mediodía una lápida conmemorativa en uno de los muros de la iglesia, inacabada. Este templo es el único del mundo proyectado en columnas interiores inclinadas, y en su edificación no entra el hierro. Se calcula que para terminar su construcción, según los planos de Gaudí, son necesarios mil millones de pesetas. El cimborrio central tendrá ciento setenta metros de alto, esto es, cuarenta metros más que la cúpula del Vaticano.—(Cifra).

Se confirma la sentencia de muerte contra "El Monchito"

El Tribunal Supremo ordena los trámites para que sea ejecutado

MADRID, 20.—Al Tribunal Supremo, ha llegado el expediente de pena capital, dictada contra el autor del crimen de una señora, cometido en Madrid, meses pasados, Ramón Baena, alias «El Monchito» con lo que se confirma la sentencia de muerte.

El Tribunal Supremo, ha tomado las disposiciones, ordenando el cumplimiento de la ejecución de la sentencia. Sin embargo, los trámites reglamentarios, todavía durarán algún tiempo, durante el que aún cabe la posibilidad de que pueda adquirir el beneficio del indulto por la conmutación de la pena.—(Cifra).

El Cardenal Tedeschini designado por Su Santidad el Papa como Legado Pontificio en el Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona

Durante muchos años, hasta 1936, fué Nuncio de S. S. en España y es ahora una figura muy relevante en el Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO, 20.—Su Santidad el Papa se ha dignado nombrar al Cardenal Tedeschini, Legado Pontificio en el magno Congreso Eucarístico Internacional que se celebrará en Barcelona, a finales del mes de mayo y primeros días de junio.

El Cardenal Tedeschini, desempeña actualmente en el Vaticano, el cargo de prefecto en la Dataria Apostólica y Arcipreste de la Basílica de San Pedro de Roma.

El ilustre Cardenal fué durante varios años, hasta 1936, Nuncio Apostólico de Su Santidad en España, a donde, con dicho motivo, vendrá ahora presidiendo una delegación integrada por miembros de la nobleza romana y Guardia vaticana.—EFE.

Ayer celebró la Delegación Provincial del Trabajo, la fiesta de su Patrono San José

Nuestras autoridades asistieron a una misa mayor en San Pedro y después a la entrega de los Premios Provinciales de Natalidad

Como todos los años, ayer festividad del glorioso Patriarca San José, Patrono del Ministerio del Trabajo, fué honrado con diversos actos por la Delegación Provincial del mismo, de esta ciudad.

A las once de la mañana se celebró en la iglesia de San Pedro Apóstol una misa mayor, que ofició el clero de la misma parroquia, y que fué cantada con acompañamiento de armonio, por el organista, don Antonio Martín.

En presidencia de autoridades, tomaron asiento el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; ilustrísimos señores vicario general y provisor del Obispado, en representación del Rvdmo. Prelado; delegado provincial del Trabajo; presidente de la Excm. Diputación Provincial; delegado provincial de Sindicatos; primer teniente de alcalde, don Pedro Arévalo, en representación del excelentísimo Ayuntamiento; presidente del Consejo Asesor provincial del Instituto Nacional de Previsión y director del mismo Organismo; el teniente de la Guardia Civil, don Pantaleón Granjera, en representación del teniente coronel jefe de la Comandancia de dicho Cuerpo; presidentes de las Cámaras de la Propiedad Urbana y de Comercio e Industria; representaciones del Gobierno Militar, y otros centros militares, Policía, ingeniero jefe de la Sección Agronómica y otras autoridades y representaciones de las distintas entidades oficiales; asistiendo también el inspector jefe de Trabajo, don Mateo Martín y el inspector don Ramón Hernández, así como el personal de la Delegación provincial y jefes de servicio del I. N. P. además de numeroso público.

Después de la Misa, en el domicilio social de la Delegación de Trabajo, tuvo lugar la entrega de Premios anuales de Natalidad, destinados a esta provincia. Primeramente, el delegado provincial de Trabajo, ilustrísimo señor don Enrique-Alberto González de Heredia y Garcés, conde de Saceda, pronunció unas breves palabras para explicar el objeto del acto y la finalidad de los Premios establecidos, aludiendo a la entrega que todos los años, Su Excelencia el Jefe del Estado hace de los premios nacionales y que tienen idéntico objeto que los instituidos en cada provincia.

En la nuestra, correspondieron últimamente a don Eladio Muñoz González, del pueblo de Villafior, por el mayor número de hijos habidos: 13 y a don José Martín Gallego, de Navalmoral, por el mayor número de hijos vivos, que son doce, los mismos que ha tenido el matrimonio.

A ambos, les fué hecha entrega, por el excelentísimo señor gobernador civil, señor Herrero Lozano, y el presidente del Consejo Asesor provincial del Instituto Nacional de Previsión, señor González Rojas, de los correspondientes títulos, medallas y premios en metálico, consistentes en 15.000 pesetas a cada uno.

Finalmente, todos los asistentes fueron obsequiados con una copa de vino español.

Finalmente, todos los asistentes fueron obsequiados con una copa de vino español.

Desfile de la Victoria

MADRID.—Ya están levantándose en la gran Avenida de la Castellana, en el lugar de costumbre, las tribunas desde las que los invitados presenciarán el día primero, aniversario glorioso del final de nuestra guerra, el magno desfile de la Victoria. Trabajan los soldados de Ingenieros con toda celeridad y pronto comenzará a levantarse la tribuna desde la que presidirá el desfile nuestro invicto Caudillo.

La Guardia Civil detiene a un joven que pretendía fugarse por la frontera de Francia con 7.652 pesetas sustraídas

SAN JUAN DE LAS ABADESAS, 20.—La Guardia Civil de esta localidad, ha detenido a Juan Lucas Piedrafuel, de diecisiete años de edad, que pretendía cruzar la frontera de Francia, careciendo de la correspondiente documentación.

Como en su poder fueron halladas 7.652 pesetas, fué convenientemente interrogado sobre su procedencia, resultando que el citado joven pertenecía a una empresa de Barcelona, donde trabajaba como meritorio, y a quien le fué confiado el cobro de un cheque de 13.000 pesetas, habiéndose ya gastado el resto hasta la cantidad hallada en su poder.—(Cifra.)

Adenauer y Schuman se entrevistan en París, para tratar sobre el Sarre

PARIS, 20.—El jefe de la República Federal, de la Alemania Federal, canciller Adenauer, se ha entrevistado en esta capital con el ministro francés de Asuntos Exteriores, Schuman, con el fin de tratar de hallar una fórmula de compromiso sobre el territorio del Sarre.

Ambos personajes se encuentran muy interesados en que, dicha cuestión no se convierta en un obstáculo para la puesta en práctica del Pacto de Defensa mutua de la Europa occidental.—EFE.

Lea usted

El Diario de Avila

Acheson se siente optimista en las negociaciones con España

«Se concederán facilidades, dice, y las fuerzas españolas serán vigorizadas»

WASHINGTON.—«Esperamos que las negociaciones con España tengan éxito, que se concederán facilidades y que podremos hacer cosas que vigoricen a las fuerzas españolas», ha manifestado el secretario de Estado, Dean Acheson, a la Comisión senatorial de relaciones Exteriores.

Las anteriores manifestaciones del secretario de Estado fueron hechas en contestación a la petición del senador republicano Alexander Wiley de que esbozase los progresos que actualmente vayan realizándose con respecto a España.

Veintinueve españoles ordenados en Roma

CIUDAD DEL VATICANO.—En la basílica de San Pedro el arcipreste de la misma, cardenal Tedeschini, ha conferido las órdenes menores y mayores a 40

alumnos del Seminario Español. Veintinueve de ellos han sido ordenados sacerdotes. Al solemne acto concurren el embajador de España cerca de la Santa Sede señor Castilla, y numerosos representantes de la colonia española en Roma.—EFE.

España en la Exposición del automóvil de Ginebra

GINEBRA.—Con la participación de España se inaugurará hoy la Exposición anual automovilística de Ginebra, que es la mayor de Europa. Se exhibirán más de 300 vehículos, muchos de ellos de nuevo modelo.

Participan, además de España, Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Italia, Alemania (zona occidental y zona soviética), Dinamarca, Bélgica, Austria, Checoslovaquia, Suecia y Suiza.—EFE.

Éxito en la Exposición de España en Karachi

KARACHI.—El estilo marroquí

Ingreso en el Cuerpo Eclesiástico de la Armada

El «Diario Oficial del Ministerio de Marina» ha publicado la convocatoria de oposiciones para el ingreso de capellanes segundos en el Cuerpo Eclesiástico de la Armada. El plazo para presentación de instancias y documentación terminará el 20 de mayo próximo. Los ejercicios literarios comenzarán en junio.

Será sometido a tratamiento el teniente general Yagüe

MADRID.—Ha ingresado en el Hospital Militar Gómez Ulla, de Carabanchel, el capital general, de Burgos, teniente general, don Juan Yagüe, que será sometido a un tratamiento radioterápico. El general Yagüe fué operado recientemente, en la capital burgalesa, de un desprendimiento de retina.

Ha sido visitado por el capitán general de la primera Región, teniente general Martín Alonso.

del papellón español en la Feria Internacional de Muestras de Pakistán está llamando poderosamente la atención entre el numeroso público que acude al certamen. España expone armas, máquinas, herramientas y motores eléctricos, objetos de artesanía, perfumería, bisutería, bombas hidráulicas, maquinaria textil y tejidos. Las escopetas españolas han desplazado del mercado pakistani a las francesas, belgas e italianas. Ha despertado gran interés entre los visitantes la maquinaria textil, y los tejidos españoles. En este certamen están representados Alemania occidental, Francia, China, Pakistán, Austria, Checoslovaquia, Hungría, Yugoslavia, Vietnam, Siria y Estados Unidos.—EFE.



Los comerciantes e industriales estudiaron y discutieron ayer un proyecto referente al ferrocarril de Avila a Béjar pasando por Piedrahita y Barco, tan vital para toda la provincia. En esto se hallaban cuando se recibió una urgente comunicación del ministro de Fomento diciendo que en su proyecto de ferrocarriles secundarios figuraba el nuestro y todos quedaron tan contentos. El ferrocarril será de un metro de anchura. Ya veremos lo que hacen las Cortes. Después hubo un debate formidable y pronunciaron discursos plenos de energía y por cierto aplaudidísimos, atacando furiosamente al Gobierno, por sus debilidades y negligencias en la terminación del ferrocarril de Avila a Peñaranda los señores don Bartolomé Yáñez, don Santiago Magdaleno y don Aquilino Cruces.

Ayer tomó posesión del cargo de delegado militar de la Comisión de la cría caballar de esta provincia el comandante de caballería don Manuel Silvela.

El conflicto de las aguas

Ya está resuelto otra vez gracias a la Providencia el conflicto de las aguas en esta bendita tierra. Ya tenemos lo bastante para surtir nuestras mesas y para tener la cara con la precisa limpieza. En tanto que el expediente se ultima, mientras se lleva a cabo lo del empréstito en busca de las pesetas, no sentiremos la sed, pues el Adaja se encuentra surtido para el verano si se juzga por las muestras. Cuando venga algún invierno sin haber nieve en la sierra cuando no arrojen las nubes sus aguas sobre la tierra será tiempo de pensar y de fijar las ideas en el conflicto del agua que en la ciudad avileña es de vida o es de muerte. La rebaja de una décima en el aforo del vino en parte deja resuelta la cuestión, pues si algún día los manantiales se secan, iremos los abulenses a por vino a las tabernas y en vez de estar embriagados si es que el líquido escasea, embriagados estaremos, ¡todo es cuestión de dos letras!

Máquinas punto

tipo Dubied con rodamiento bolas servidas a domicilio con sus correspondientes accesorios de 60 centímetros 11.500 pesetas, de 70 centímetros 12.500 y de 80 centímetros 13.500. «BUMAR». Calle Leganitos, 39, Madrid.



APRENDA POR CORRESPONDENCIA
DIBUJO LINEAL
Y ADQUIERA EL
TITULO DE DELINEANTE
SOLICITE FOLLETO ILUSTRADO GRATIS
INSTITUTO MATKO - Madrid - Apdo. 12142



NOTAS DE LA SEMANA

Cual corresponde al presente mes durante esta semana que finaliza y que reseñamos hemos padecido de cambios atmosféricos que, si bien en verdad la temperatura no ha sido del todo mala, tenemos que hacer presente que hubo aguaceros y descenso en el termómetro, cosa que, sobre todo el agua, lo pedíamos, ya que según los labradores era necesaria, con lo cual los campos han mejorado y las labores se hacen mejor y más provechosas.

Mercado

Transcurrió con bastante animación dando la nota saliente los carros que situados a los lados de la carretera en la plaza de José Antonio nos hicieron recordar por el número que en ella se situaron a los mercados antiguos que tanto renombre dieron a éste exhibiendo la mercancía libre para su venta.

En el ferrial la concurrencia fué también grande en ganado, sobresaliendo el de cerda y notándose mayor número de cabezas de ganado lanar que en anteriores.

De sociedad

El pasado día 14 celebró sus días nuestro buen amigo el industrial don Florentino Zurdo, con cuyo motivo sentó a su mesa a todos sus hijos y nietos.

Asimismo y en el mismo día también celebró su fiesta onomástica la señora del doctor Parterroyo (hijo), de soltera Matilde Losada.

A las muchas pruebas de afecto que recibieron unimos la nuestra.

Obras

Continúan las de la Plaza de la Villa, así como también continúan paralizadas las de adoquinado de la carretera, de lo que ignoramos las causas, esperando sea esta paralización pasajera para que una vez terminadas éstas den comienzo las de pavimentación en la plaza de José Antonio y San Francisco cual según nuestros informes se tenían proyectadas.

Sección religiosa

Se celebra el septenario en honor al Patriarca San José en la parroquia de San Juan cual costumbre por la Cofradía del mismo, al que además de éstos acuden muchos fieles.

Ejercicios Espirituales

Según nos informan nuestros párrocos en la última semana de la Cuaresma y como preparación de la Semana Santa, la que como en años anteriores o más si cabe se celebrará con gran esplendor religioso, se organizarán Ejercicios Espirituales y de los cuales se ha encargado el reverendo padre jesuita don Fernando Mendizol, del Colegio de Nuestra Señora de Begoña de Bilbao.

Dichos Ejercicios, que oportunamente se anunciarán, se celebrarán con la cooperación de los sacerdotes de ésta y en las parroquias y horas que se acuerden.

Mucho celebramos haber podido organizar éstos ya que el interés tanto de las autoridades

como de los párrocos es sin duda alguna el mayor realce y obtener el mayor fruto posible de la Semana Santa en unión de la Cofradía de las Angustias encargada de las procesiones y que cual tengo anunciado no regatea en adquirir imágenes para las mismas.

Electricidad Mengotti

AREVALO
Grupos bombas eléctricos
y de gasolina
Pagos a plazos

Solosancho

Pasan a ser propietarios veintidos parceleros del término municipal

En acto completamente sencillo y en la Delgación Comarcal de Sindicatos se ha procedido días pasados a la entrega de sus títulos de propiedad a veintidos parceleros del término municipal de Solosancho, de las fincas que estos llevaban en adquisición con el Instituto Nacional de Colonización.

La entrega de mencionados títulos ha sido efectuada en nombre del I. N. C. por el ingeniero del mismo, y que a la vez es jefe de la Sección 4.ª de la Delegación Regional del Tajo, don Manuel Rueda, que estaba acompañado del perito agrícola don Romualdo Vidosa. Al acto asistieron autoridades y jerarquías de la localidad y miembros de la Junta de Parceleros.

A la terminación del acto y ante el notario de la Capital, don Manuel Casado Guío, se firmaron otras diez escrituras por parceleros que han pagado sus lotes y que pasarán a ser propietarios en breve plazo.

Se espera que la mayor parte de los parceleros de este pueblo han de procurar ir pagando sus correspondientes lotes para pasar también a ser propietarios.

Publicaciones

«ULTRAMAR»

El número correspondiente al pasado mes de febrero, de esta importante publicación mensual de los misioneros dominicos españoles, que edita el Secretariado de Misiones de la Provincia del Santísimo de Filipinas, en Madrid, uno de cuyos ejemplares acaba de llegar a nuestras manos, patentiza un afán de superación tanto en su magnífica presentación —papel «couché» y satinado, impresión a varias tintas, etc.— cuanto en el creciente interés de su contenido, ya que a más de lo consignado, se le ha dado un tamaño que le hace deliciosamente manejable...

Bellamente ilustrado con profusión de grabados y fotografías, llenan sus setenta páginas curiosísimos trabajos literarios, relatos, reportajes, artículos, etc., dedicados particularmente a peculiaridades de la vida en los diversos y siempre misteriosos países del Extremo Oriente, f e c u n d o campo para las legiones de misioneros esparcidos por tan extensos territorios, entregados de lleno a una labor de incalculable valor en el ingente afán de extender el conocimiento de Dios.

«ECCLESIA»

Número 557

Sumario

Otra vez el escándalo. —Erase

La velada del Cuadro artístico de la Casa Social Católica

Con una obra del repertorio de la Galería Salesiana, titulada «El miedo al ridículo» volvió de nuevo a presentarse en el salón teatro de la Casa Social Católica, el Cuadro artístico de obreros, titular de dicho Centro, que ya en la temporada de verano nos dió a conocer la farsa cómica «Gandulopolis», comedia que alcanzó gran éxito.

En esta su nueva presentación, que se hizo con el cuadro de los cuatro primeros actores, se vió la sala completamente llena de público, que celebró con gran hilaridad y aplausos las ocurrencias cómicas de la comedia y sus situaciones, a que dan lugar el temperamento tímido del protagonista, cuyo papel estuvo a cargo de Félix Díaz, quien al final de la comedia y en muy sabia moraleja promete al público no volver a tener miedo, si se le otorga un aplauso a la obra.

Los demás intérpretes Fernando Vaquero, Luis Sanchez y Porfirio Martín estuvieron muy afortunados en sus cometidos siendo —como el protagonista— muy aplaudidos.

La presentación, en decorado y utilería, muy a tono con la comedia, que por desarrollarse tan solo en un acto, duró poco más de media hora.

Al final se pasó por la pantalla la película «Ole! torero», con la cual también el público rió de buena gana.

Son muy de estimar el entusiasmo e interés que ponen, tanto en la interpretación como en la escenificación, estos simpáticos aficionados, que saben armonizar muy bien las tareas laborales de su profesión con estas manifestaciones artísticas, que tanto contribuyen al sano solaz y esparcimiento de la clase obrera.

ANUNCIO

Precisamos hoteles, chalets, casas de campo, pisos, habitaciones temporada, cualquier punto zona veraniega. Escriban detalles «ORELEM». Valverde, 6. Teléfono 31-06-83.

¡¡Apicultores!!

Colmenas 225 pesetas. Facilidades. Soliciten catálogos. Alberto Blanco. Fuencarral 26. Madrid.

Compramos créditos moro

mos. Pagamos en el acto. Cobramos créditos a comisión. Adelantamos dinero sobre créditos. Mu. tua Comercial Española. Generalísimo Franco, 22, 2.ª. Salamanca

una vez... Asociaciones patronales católicas (editoriales).

Discurso de Pío XII a los párrocos cuaresmeros de Roma.

Radiomensaje de Su Santidad a los niños de las escuelas católicas estadounidenses.

La misión de Los Ríos, confiada al clero de las diócesis vascas.

Voz de nuestros Prelados. Ellas y nosotros, por José María Cirarda.

La clave del nuevo orden social, por Julio Rosado.

El cumplimiento pascual, por Casimiro Sánchez Aliseda.

¿Una nueva desamortización en Grecia?, por Aurelio de Santos Otero.

Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona.

«L'Osservatore Romano» dice. Acción Católica.

Reconstrucción de la catedral de Jaén.

Vida católica nacional. Información de Hispanoamérica. Información católica mundial. La Iglesia perseguida. Mundo misionero. Crítica de espectáculos. Reportajes gráficos, etc.



SOTILLO DE LA ADRADA

Feria

La última bimensual, el pasado día 5, ha registrado una considerable afluencia de feriantes, bastante mayor que en las últimas celebradas. No obstante, las transacciones han sido escasas, mostrándose los asistentes en un plan de expectativa, dado que los precios se han mantenido, en general, con tendencia al alza, por lo cual se ha reducido a operaciones de tanteo. El tiempo espléndido trajo, como consecuencia, una gran cantidad de forasteros, principalmente de los pueblos de los alrededores. Se verificaron algunas operaciones en cerdos de cría oscilando su precio entre 225 y 250 pesetas.

LA ADRADA

Cumplimiento pascual

Durante la pasada semana y cumpliendo el precepto de la Santa Madre Iglesia que nos manda confesar y comulgar por Pascua, la población de esta villa ha verificado tal obligación. Con tal motivo se han desplazado a esta localidad los señores párrocos de Casavieja y Piedralaves, don Teófilo Nieto y don Tirso Cisneros, respectivamente, para ayudar en las confesiones a nuestro sacerdote don Damián Gallego, dado el gran número de penitentes.

PIEDRALAVES

Vida religiosa

Prosiguen los cultos propios de Cuaresma en nuestro templo parroquial, los cuales se muestran muy concurridos, principalmente el solemne Miserere que se celebra los viernes por la noche.

—Con motivo de haberse celebrado, días pasados, el XIII aniversario de la elevación al Solio Pontificio de S. S. el Papa Pío XII durante el domingo día 16, ha estado expuesto el Santísimo en la capilla del convento de Religiosas Dominicas Misioneras de esta villa. Han sido muy numerosas las visitas realizadas a Dios Eucaristía por gran cantidad de fieles, rogando por las intenciones del Padre Santo.

Conferencias para madres de familia

En el Centro femenino de Acción Católica, se vienen celebrando ya varios domingos, una serie de valiosas conferencias a cargo de las señoritas maestras de la Institución Teresiana, mostrando a las numerosas madres asistentes una serie de consejos que consideramos eficacísimos para la formación religiosa y moral de sus hijos. Al final de dichas conferencias tiene lugar, para recreo de las asistentes, la escenificación

de un pasaje bíblico. Felicitamos una vez más a estas abnegadas señoritas por ese constante afán de superación en pro de la familia cristiana en esta villa de Piedralaves.

CASAVIEJA

El tiempo

La pasada semana se ha caracterizado por la esplendidez de la temperatura. Se han ido desechando los abrigo, como si la benignidad de estos días anunciase ya la entrada de la primavera. Pero al final de la semana, el tiempo nos ha ofrecido un brusco cambio y nos hemos visto obligados a tomar nuevamente los abrigo y gabardinas para defendernos de las bajas temperaturas. El cielo se mantiene frecuentemente cubierto de nubosidad sin decidirse a descargar el preciado líquido que tanto necesitan nuestros campos. Confiamos en que la próxima se nos presente más favorable en este sentido.

GAVILANES

Toma de posesión

Ha tomado posesión de su cargo de secretario del Ayuntamiento de Gavilanes, nuestro buen amigo don José Menéndez Díaz, que hasta ahora desempeñaba interinamente el mismo cargo en Escarabajosa. Con tal motivo le reiteramos nuestro deseo de una feliz estancia en dicho pueblo al tiempo que una labor fructífera en su nuevo destino.

Mateo Hernández.

Maquinaria eléctrica y de riegos

Con pago aplazado
Comercial Madrid, S. A.

Cedaceros, 4. Tel. 21 09 89. Madrid

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio. Avila

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 18 de marzo)
Premiado con 50 pesetas el número 184. Y con 5 pesetas los terminados en 84

SEGUNDO ANIVERSARIO
 ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
LA SEÑORA
Doña Carmen Jiménez de Saenz
 Que falleció el día 22 de marzo de 1950
 Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.
 Su desconsolado esposo don Isidro Saenz; hijos Carmelo; madre doña Hilario Herreras; hermanos don Francisco y don Julián; hermanos políticos, sobrinos y demás familia.
 Suplican una oración por su alma y ruegan asistan a las misas que se celebrarán el día 22 en las iglesias de las Gordillas, a las siete y cuarto de la mañana; en la Santa, a las siete y media; en las Siervas a las ocho; en San Juan a las ocho; Padres Paules a las nueve, y el alumbrado al Santísimo en las Madres Repetidoras serán aplicados por el eterno descanso de su alma.
 Avila 20 de Marzo de 1952.

El problema de la vivienda en España

El problema de la vivienda en su conjunto es un grave problema nacional que requiere muchos años para alcanzar su solución, por lo que exige un volumen de edificaciones superior a lo que permitiría la mano de obra y los materiales disponibles. Pero ni siquiera en el caso de que dispusiéramos de mano de obra y materiales suficientes el problema puede solucionarse sino llegar primero a un reajuste económico.

En los últimos años se han construido viviendas que aunque cuestan mucho dinero no por eso, en proporción de equivalencias, son más caras que las de su categoría en 1936. Ocurre, sin embargo, que las vicisitudes anormales por las que transcurre el nivel medio de vida hacen difícil para los inquilinos medios y humildes el soportar las actuales rentas de habitación y vivienda. Ello confiere toda su gravedad a la cuestión que en último lugar se plantea en términos económicos fundamentales.

La construcción de viviendas en España, desde el punto de vista social, es de tan vital importancia como el alimento o el vestido. Ya en 1944 la Fiscalía Nacional de la Vivienda comprobó que España tenía un déficit de 500.000 alojamientos. Aproximadamente, se necesitan anualmente 76.000 viviendas, pero es necesario saber donde se deban construir, de que tamaño y calidad, y a qué familias irían destinadas. No se pueden hacer los cálculos tomando como base el número de viviendas que se construían en los años anteriores a nuestra guerra, porque hay que tener en cuenta que España tenía un espacio habitable disponible que ha ido llenando poco a poco y que ya hace tiempo que se agotó.

En España está distribuida la población de una manera muy singular: en 383 poblaciones de más de 10.000 habitantes, que representan un cuatro por ciento de sus municipios, se aloja el 55 por 100 de su población; y en los municipios de más de 30.000 habitantes, que representan el uno por ciento, se aloja el 25 por 100 de los españoles. Se ve claramente que el problema no es el mismo en las grandes poblaciones que en el resto del país, por lo que sería absurdo pretender que las disposiciones se tomen con carácter general.

Al calcular las viviendas de cada clase que se necesitan en España, no se puede tomar como fundamento la categoría social de la gente, sino la categoría del sueldo, es decir, lo que cada cual puede pagar, cosa muy difícil de hacer. La renta nacional es de más de 100.000 millones de pesetas, con un presupuesto de unos veinte mil millones; el ahorro nacional alcanza más de 20.000 millones, de los que 4.000 se invierten en acciones y obligaciones industriales, y otros 4.000 en deudas del Estado, el resto va a la agricultura y a otras inversiones; a la construcción solo se dedican 2.000 millones, cantidad a todas luces insuficiente.

Es necesario canalizar el ahorro nacional hacia la construcción, hasta alcanzar por lo menos 5.000 millones al año, pero ya se comprende que esto no será posible hasta que la construcción no represente real y verdaderamente una buena inversión de dinero para el pequeño rentista.

Este problema, que afecta sólo a la vivienda de las clases modestas ha alcanzado proporciones enormes que afectan a una parte muy considerable de la Nación. Conforme el problema ha ido tomando incremento, el Estado ha ido creando Organismos que sirvieran de tope o de cauce, según los casos. Así nació el Instituto Nacional de la Vivienda, y nacieron las Leyes fundamentales de la construcción, arriendo y dominio.

La Comisión interministerial creada al efecto ha llegado a concretar en líneas generales que de estas 76.000 viviendas que harían falta cada año, 11.000 habrían de ser de renta alrededor de las 600 pesetas 30.000 entre las 600 y 150, y 25.000 de menos de 150 pesetas. Para que este programa pudiera realizarse harían falta 4.200 millones de pesetas aproximadamente, con 38.000 toneladas de hierro y 420.000 de cemento.

Como ejemplo del modo que acomete el Estado español la resolución del problema de la vivienda, tenemos el Plan de construcción de diez mil viviendas en Barcelona, encomendado al Instituto Nacional de la Vivienda.

Estas viviendas serán construidas en cinco años y de ellas serán beneficiadas la clase media y obrera y tendrán tres dormitorios, cocina y comedor y la renta será reducida de acuerdo con la auténtica política social del Gobierno Español.

Al encuentro del alma perdida



El Jurado del Concurso «Alfredo García «Adefor», de la Dirección General de Prensa, ha otorgado el premio al siguiente artículo, original de José Antonio P. Torreblanca.

Tan gracioso es, que es casi tierno al famoso hallazgo telegráfico al «New York Herald» del 13 de febrero último por su corresponsal Anne O'Hare Mc Cornick, al descubrir a España como país abierto al mundo. «Este es un país — escribe — en el que la extraña entidad denominada el alma tiene realidad, y sería muy audaz el periodista que tratara de evaluarla a efectos políticos».

Advertido que no es con audacia sino con tino, y no por asalto sino sutilmente cómo un viajero debe valorar los naturales efectos políticos del alma de un país, habría de agradecer con flores de España a la señorita O'Hare tan enorme aviso, porque cientos de cohortes de turistas anglosajones inundan nuestras Oficinas de Turismo; preparando la oleada de primavera, y hay que estar listos para ofrecerles información adecuada sobre esa «extraña» entidad denominada el alma.

Es ese el nudo vital de nuestro turismo. Cuando la sonrisa bien criada de nuestros agentes resuelve satisfactoriamente, detrás de cada ventanilla mundial, una consulta sobre tarifas, itinerarios, «forfaits» y galimatías de tránsito, siempre va a quedar sin respuesta y probablemente sin pregunta, una cuestión palpitante: ¿Con qué se come esa realidad de una España habitable sin marimorena y sin opresión? ¿Dónde está la raja que divide la España antigua de la España de tornabodas con el comunismo? ¿Qué tal anda el alma de un país donde los pobres son tan pobres, a primera vista, y las torres tan despiertas ante el gran angular del «kodachrome» sin filtro ni nada?

Lo primero que necesitan los alevines de turista al asomarse a las ventanillas del Turismo, es un cartel con el tema de aquel duque de Módena que en el siglo XVIII prohibió a las diligencias atravesar sus estados con este pretexto: «Tan sólo los jacobinos viajan». Y cuando se quedaron perplejos, ya estarían a punto los turistas para aprender que España permanece abierta por lo que tiene de moza socarrona y escarmentada a la que hacen gracia los jacobinos cuando traen divinas, pero también por lo que tiene de virginal y compasiva cuando no quieren que los jacobinos mueran, sino que se conviertan y viajen.

A mí me desazona casi hasta el prurito mental lo que España puede y debe ofrecer a el turismo internacional en 1952, porque Es-

paña — no seamos niños — es un país de delicada justificación metafísica ante ese gentío que nos ignora y nos sonríe, nos gratifica y nos patea, nos retrata de refilón y nos enseña las corvas fatigadas. No se trata sencillamente del viajero que nos ama con obsesiva ternura de agiptólogo, ni del hermano del alma, que nos ha soñado fabulosos en su sangre y viene al encuentro de su propio sueño. No nos engañemos. El turista es ese ser inmenso, huérfano de esa libertad profunda que da la carísima cultura selectiva de las minorías, pasado por dos guerras y dos post guerras, empapelado en revistas ilustradas, cansado en secreto de pertenecer a un mundo atornillado contrahecho en el que todo tiene lógica menos esa cosa que llaman la angustia del corazón.

El turista es una muchedumbre que trae polvo, sudor, falta de sueño y cierta cantidad de divinas. Y un ser así es un factor económico, pero es el prójimo. Paga en algo que suena a moneda antigua, a táleros — dólar viene de tálero, exactamente — a monedas macuquinas, a pesetas columnarias, cosa rica. Pero mira a España con arrobo y perplejidad, no tiene quien le diga que el hilo de nuestra antigüedad no se ha roto desde Las Huelgas a las cuevas de Purullena, no cree muertos, o peor, nos cree egipcios más o menos coranizados sorteando los cuatro taxis viejos que tenemos, y retorna hecho una lástima sin la menor idea. Y eso es un mal negocio, porque es literalmente feo.

De entrada, España va a ofrecer al turista de 1952 una suspensión automovilística algo más compasiva. Pero cada vez que un bache crudo, uno de esos baches con rebaba escape a la costosa y activísima acción de Obras Públicas, le rompa una mangueta al turista, y suene el terno poliglota bajo las carrascas, una moza de jota le va a dar agua fresca y le va a cantar por tarantas de vaya por Dios, que el cerco económico ha dado lugar a que los turistas inocentes nos prefirieran el broche y nos lo mandaran por adelantado. Y no será rebancha, sino caridad ilustrativa.

En cuanto huérfano de esa habitual pesadumbre sagrada que llamamos hogar, el turista va a tener en 1952 un sistema de gran eficacia para el juicio de residencia contra el mesonero caimán, que es raro, pero está vivo. Y esto también será caridad distributiva, negocio cabal y buena política bebida del «Códex Calistinus», no necesariamente de Suiza, porque somos una raza en la que el «hospes» y el «hostes», el aposentador de la guerra y la paz, siem-

pre supo dar al cristianismo la sal y el asiento a la lumbré. Y el aceite de la ordenanza carloterista. Más que nunca, hoy que el aceite y el carloterismo edificador corren por las venas de España. Aceite y misión. No aceite quemado, ni monserga.

Pero nosotros no podemos ni debemos ajustar una técnica nacional del Turismo limitada a la fluidez de las rutas, a la exactitud de las tarifas y a la confortable puntualidad del agua caliente en el grifo del hotel. En los servicios mismos, debe España sacar su recóndita capacidad para cumplir con precisión y con garbo, afirmando sus hoteles con aquel materno señorío que ha visto uno en ciertos Paradores de Turismo, en el de Aracena y en la tibieza del Principado asturiano, amistosa y egregia, con un matiz entre el Ritz y doña Encarna, que es a lo que propiamente llamamos aristocracia. Ese tono medio, tan distante del caviar como de la hedionda cocción del repollo, sin la sábana de nylon ni la alcoba olorosa a viajante cansado, es el que ha de dar, interesado y cariñoso, el matiz de nuestra asistencia hostelera.

Y la palabra justa sobre el hombro del turista perplejo ante la fenomenal hermosura de una España todavía torreñada y todavía remendada. Porque decirle que España deja rechinar la piedra de sus castillos bajo el sol, y no ha querido convertir los templos de Dios en «museos del pueblo», y cumple su tránsito del muleto al tractor «cartepillar» sin aspavientos, no es política temporal, sino de la que sirve para evaluar la realidad del alma española. Y una solapada, melancólica indiferencia ante la desnudez de dril arrugado que el turista se trae, hasta hacerle sentir el pudor entre el pueblo bien encalonado, política de caridad será. Ese es un buen tipo de cambio para el dólar.

Esta es, en fin, una tarea que está clamando a gritos por los escritores de España, por los únicos que saben como se opera el milagro de una España que suele ser esto y lo contrario, fea y guapísima sin ser monstruosa, cabal y absurda ante la tonta explicación racional del mundo, trágica y zumbona, insurceptible de ser retratada así como así. Los que saben donde está el alma perdida que el turista busca sin saberlo, convocados están a su lado. Si los llaman irán. Dólares aparte, porque se trata de no perder los dólares y de no perder el alma.

Transformadores

Todas potencias y tensiones
T. VELAZQUEZ
Apartado 67. — Medina del Campo

El chiste del día
Un señor va invitado a tomar café a una casa particular.
—¿Una tacita, don Manuel?
—¿Es café?
—Sí, don Manuel.
—Bueno póngame un poquito.
—¿Un poquito nada más? ¿Es que le pone nervioso?
—El café, no; lo que me pone nervioso es que me digan que es café y luego me den malta.

El Diario de Avila

Sección religiosa

MARZO
Día 21, Viernes. — Santos Benito, Serapión, Lupicino.
(Abstinencia, aun teniendo la Bula)

La misa y oficio divino son de San Benito, con rito doble y color blanco.

Adoración Perpetua Eucarística

San Pedro. — Todo el día, terminadas las misas, estará expuesto el Santísimo Sacramento, hasta las ocho y media de la noche en que se dará la Bendición.

Vía-Crucis

Real Monasterio de Santo Tomás. — Todos los viernes de Cuaresma, a las siete de la tarde, se celebrará solemnemente Vía-Crucis.

—La Santa. — Todos los viernes de Cuaresma, a las seis y media de la tarde, Rosario y solemne ejercicio del Vía-Crucis.

San Antonio. — Todos los días de Cuaresma se hará el ejercicio del Vía-Crucis, a las seis de la tarde.

Padres Paúles

Todos los días de Cuaresma, a las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, y el ejercicio del Vía-Crucis, terminando con la bendición con el Santísimo.

Ejercicios Espirituales para señoritas

Parroquia de San Vicente. — Se celebra la segunda tanda (para Señoritas) del 17 al 23 del presente mes, dirigidos por el muy ilustre señor don Mariano Taberna, caudatario de la S. A. I. Catedral. El horario es el siguiente:

Por la mañana, a las ocho, meditación y misa. Por la tarde, a las siete, Instrucción, meditación y Bendición con el Santísimo.

Madres Reparadoras. — Se celebran los Ejercicios Espirituales de la Parroquia de Santiago (para jóvenes) a las siete de la tarde.

He aquí...
... la receta indicada para el padecimiento del ESTÓMAGO o INTESTINOS, cuando sea de muchas años de antigüedad y haya trasegado otros tratamientos.
ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

GARANTIA Y RIESGO EN LA CONTRATACION LABORAL

Por J. GALLEGO RECIO (Abogado)

Las consecuencias de esa elemental falta de precaución a que antes nos hemos referido, tendentes a garantizar los derechos que la Ley otorga, son fatales en muchos casos. Ni la readmisión al trabajo, ni la indemnización oportuna, cuando procedan, pueden tener efectividad si faltan en tales casos estas medidas de precaución y la obligación de la Empresa que despiden injustamente y el derecho del trabajador que es despedido sin causa justa, quedan en teoría, en la letra de la Ley, dada para quien no supo o no quiso beneficiarse de la misma.

Y en caso de abandono de trabajo por parte del productor, la Empresa no debe permanecer alegremente en esta posición. La interesa así mismo testificar ese abandono llevado a efecto por una u otra causa, para en su día, recoger las consecuencias derivadas del mismo.

Bien es verdad que al presente, todas las actividades laborales, en mayoría absoluta, exige la Reglamentación Nacional respectiva la instrucción de un expediente previo, con lo que quedan sin valor todas las consideraciones antes expuestas. Pero

aun en este supuesto, como en su día veremos, la precaución debe subsistir.

Pero ya hemos dicho otras veces que los productores al servicio de pequeñas empresas son los que suelen pasar por situaciones como las apuntadas. Y sobre todo en las explotaciones o empresas agropecuarias, tan abundantes en esta Zona castellana.

Los efectos de la contratación por escrito, ya analizados en otro comentario, se extienden también a la materia del presente; al despido.

Con esta forma de contratación pueden aportarse datos como la antigüedad al servicio de la Empresa, plazo por el que se otorgó el contrato. Salario estipulado, etc., etc., así como si existe alguna cláusula que determine una indemnización determinada en caso de incumplimiento del convenio. Todo ello interesantisimo y aplicable a la indemnización que pudiera corresponder, ya que los elementos antes citados, salario, plazo y antigüedad influyen poderosamente para fijar la correspondiente indemnización.

De lo contrario, lo conocemos, la Ley no puede esperar o estirarse a voluntad de una parte. Con esto se evitan también muchas esperanzas fallidas culpando a la Ley de algo que no tiene. Y todo esto referido naturalmente al caso de que el despido sea considerado injusto. Pero sin embargo estimamos que la más elemental precaución debe adoptarse sin distinguir, ya que esta distinción vendrá en su día, por quien corresponda conocer de la reclamación presentada.

La más elemental precaución aconseja tomar aquellas medidas tendentes a precaver los supuestos que puedan presentarse, colaborando con la ley y el orden social a que no haya ningún supuesto, contradictorio con los intereses legítimos del productor.

Consiguemos que esta precaución debe extenderse a todos los casos en que la situación de despido se produzca sin atender a que éste sea de un matiz u otro. En muchos casos un despido que a primera vista tenía todos los aspectos de despido justo luego no lo es. Y no lo es por la razón clara y evidente que es solo la ley quien señala los casos en que así puede considerarse. Y así mismo el órgano jurisdiccional competente el que debe decidir por ser de su exclusiva competencia sobre la procedencia o improcedencia del mismo, obligando a quien lo causó si hay justo motivo para ello a la reparación del daño causado por incumplimiento

de la elemental obligación de toda Empresa derivada del trabajo: dar ocupación al trabajador, darle ocupación efectiva y remunerar la prestación de servicios.

Puede darse el caso de que el despido, aparte de su carácter de injusto o justo, pueda ser nulo de pleno derecho por haberse efectuado sin el cumplimiento de requisitos necesarios. Tal sucede según disponen muchas Reglamentaciones de Trabajo. O sea que para que pueda despedir una Empresa a sus productores necesita la incoación de un expediente previo, pudiendo según unas, despedir la misma Empresa y según otra proponer como sanción el despido, sanción que la Magistratura puede confirmar o revocar en su día.

Pero tanto en el caso de propuesta como en el de facultad de despedir, es necesario siempre según la Reglamentación de Trabajo en su mayoría, la instrucción de un expediente previo. Sin tal requisito el despido es nulo. Y lo mismo ocurre en el caso de trabajadores que son despedidos sin observar ciertos trámites legales, tales los enlaces sindicales de Empresa u otros que ostenten cargos sindicales. Materia esta del expediente laboral de la que nos ocuparemos en otra ocasión.

Por hoy baste decir que tanto a la Empresa como al productor les son necesarios autenticar tales situaciones de despido a los efectos que hemos apuntado anteriormente, previniendo consecuencias irremediables.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7.
Teléfono 24
APARTADO DE CORREOS
número 8

El martes tomaron posesión de sus cargos los nuevos presidente y vicepresidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria

El acto fué presidido por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia

El pasado martes y en el salón de actos del edificio de la C. N. S. se celebró el de dar posesión de sus cargos a don Jerónimo Tomé Bustillo y don Rufino Anselmo Espinosa (de Cebreros), nuevos presidente y vicepresidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria. En la presidencia del acto se encontraban don David Herrero Lozano, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; don Joaquín Leirado de la Cámara, presidente de la Excmo. Diputación; don José Manuel Gutiérrez Abello, delegado provincial de Sindicatos; don José Sordo, delegado provincial del Frente de Juventudes; don Enrique Aboín, presidente de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo y juntamente con los presidentes y vicepresidentes entrantes, los salientes don Hipólito Muñoz Calvo y don Braulio Manuel Sánchez de la Plaza.

También en lugares preferentes

¿A qué precio se venderá mañana la merluza?

Según nos informa quien está dispuesto a mantenerlo, la merluza se ha vendido a los siguientes precios: semana de Carnaval, a 18 pesetas kilo; primera semana de Cuaresma, a 24; segunda semana de Cuaresma, a 28, ¿a cómo será mañana?

Registro Civil

Nacimientos: María del Pilar Esperanza de la Calle del Barrio en Hospital Provincial, Ascensión Gómez de Liano Botella en Martín Carramolino 10, Julián José Martín Carabias en Clínica de Previsión, Mercedes Raimunda Pérez Mateos en San Benito 9, José Luis del Castillo Pérez en Carretera de Burghondo, María Luisa Velayos Jiménez en Valladolid 7, María Isabel Rodríguez Blanco en San Cristóbal 13, Isabel Villacastán Blázquez en Bajada de la Encarnación 19, Luis Facal Casado en Avenida de José Antonio 4, José María Cornejo Gil en Clínica de Previsión.

Defunciones: Esteban Lorenzo del Pino de 43 años en Hospital Provincial, Ángela Sanchidrián Velayos de 92 años en Bajada a Santiago 3.

...y usted, ¿qué toma?
Como siempre

TORREFACTO EXTRA
El Cafeto
COMO CAFÉ

Pedidos al Representante:

Don Moisés Alonso

Martín Carramolino, 18. Teléfono 109

LECHE PURA de vaca. Servicio a domicilio. Teléfono 708.

SE VENDEN 110 cabras jóvenes y en plena producción, y 60 chivas, de cinco meses, juntas o separadas. Para verlas y tratar: en la dehesa de Adijos (Casasola), con el guarda, o en Cillán, Primitivo Moreno.

SE VENDE Ieña, astillas, a cuarenta céntimos kilo. Teléfono 620. Avila.

se encontraban jerarquías, representaciones y personal de la casa.

Pronunciaron discursos de despedida y ofrecimientos los presidentes y vicepresidentes salientes y entrantes los cuales elogiaron el celo y competencia del personal de la casa, siendo felicitados los unos por la labor realizada y los otros por su nombramiento por el delegado nacional de Sindicatos.

Cerró el acto nuestra primera autoridad provincial, quien tuvo unas palabras de agradecimiento para los salientes, estimando a los entrantes el que hubieran aceptado el cargo y dándoles nuevas consignas para que consigan en todo cuanto sea posible, que el campo de Castilla sea uno de los mejores de España. Finalmente se cantó el Cara al Sol.

Hermandad del Santísimo Cristo de las Batallas

Mañana (D. M.), a las ocho de la noche, tendrá lugar en el salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento la primera reunión del Cabildo Mayor de la Hermandad, a la que deberán asistir todos los Hermanos de Número.

Igualatorio Médico-Quirúrgico de Avila

Consulta de todas las Especialidades. Rayos X. Intervenciones quirúrgicas. Sanatorios. Ambulancias. Libre elección de Especialistas.

Oficinas: Tomás Luis de Victoria, 17. Avila.

Ecos de sociedad

Natalicio

La esposa de don Luis Facal, secretario de la Magistratura del Trabajo de Palencia, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño al que se impondrá el nombre de Luis. (Nacida, Consuelo Casado). Enhorabuena.

Petición de mano

Por don Marcial García y señora doña Dolores Antequera, de Fregenal de la Sierra (Badajoz) y para su hermano Gonzalo, ha sido pedida a los señores de San Román Aguado (don Manuel), la mano de su hija María de los Milagros. La boda se celebrará en breve. Enhorabuena.

Necrológica

Días pasados falleció en el pueblo de San Pedro del Arroyo (Avila) don Rufino Jiménez Pérez, persona muy apreciada en aquella localidad donde ejercía la industria con honradez intachable y gran competencia. Todo el vecindario asistió a su sepelio, testimoniando el pésame a su respetable familia al que nos asociamos cordialmente, singularmente a su esposa doña Paula Manso Alvarez, e hijos María Sonsoles, María de la Concepción, Teresa Francisca y Rufino. Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso del finado.

Sánchez Prieto MEDICO

Piel - Venéreas - Sífilis
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba, 4. 2.º

La fiesta de la Poesía

La Inspección de Enseñanza Primaria, ha dispuesto que mañana día veinticinco se celebre en todas las escuelas la fiesta de la Poesía para exaltar los altos valores espirituales y estéticos de las letras españolas dándose lecciones especiales y recitándose poesías en ese día en todos los centros docentes primarios de esta provincia.

Avila, está muy obligada a celebrar con esplendor esta fiesta por haber sido elegido como patrón de la misma San Juan de la Cruz.

El "Día del Seminario" se celebró ayer en Avila con gran fervor

Ayer, día de San José celebró el «Día del Seminario». En las iglesias se predicó sobre la alocución de nuestro Prelado y se administró la Sagrada Comunión a numerosísimos fieles que elevaron sus fervorosas plegarias por el Seminario. Completando la recaudación de limosnas que el domingo pasado realizaron piadosas señoras, en las calles, ayer hicieron otras en el interior de los templos y a las puertas de los mismos por los seminaristas.

Donde la fiesta tuvo especial realce fué en la capilla del Seminario, donde el señor Obispo administró las siguientes Ordenes Sagradas a los señores cuyos

nombres y apellidos luego se expresan, a todos los cuales manifestamos nuestro parabien. El acto resultó muy emotivo.

Presbíteros

de esa Diócesis: Don Juan Trujillano González, don Antonio García Martín, don Alfredo Bernaldo de Quirós Barbero, don Lázaro-Fidel Gutiérrez del Rey, don Ciriaco Izquierdo Moreno y don Manuel Benito Fernández López. Fray Santiago Muñoz Benito (del Sagrado Corazón de Jesús) y Fray Eusebio Alonso (O. P.)

Subdiáconos

Fray Zacarías de Arco (capuchino) y Guillelmo Toral (josefino).

INFORMACION DEPORTIVA

Homenaje de amistad

Como es sabido, el preparador del Cacereño señor Molinos con motivo de la visita de su club a esta ciudad para contender contra el Avila, pronunciará una conferencia deportiva y como homenaje de admiración y simpatía a nuestro club, sobre el tema «Avila en el futbol español».

Queremos hacer resaltar como se merece este gesto del señor Molinos, que desde la visita que el Avila hizo a Cáceres para enfrentarse con el titular de aquella ciudad, todas sus simpatías y admiración, fueron para los muchachos del Avila y de Avila, que de una manera tan puramente «amateur», iban haciendo deporte por los campos de España y daban lecciones de pundonor, hidalguía y caballerosidad a cuantos se oponían a su paso.

Molinos, deportista cien por cien, que ha sido uno igual que hoy lo son nuestros jugadores, luchando siempre por y para el deporte y firma autorizada en la crítica deportiva, dedicó entonces un artículo exclusivamente para el Avila, resaltando todas sus virtudes y mostrándolo como ejemplo, no solo en el futbol modesto, sino en el futbol nacional.

Ahora que se le presenta la oportunidad de visitarnos, quiere rendir un homenaje más íntimo ante esta afición, y para ello quiere citarse con toda ella, para exponerla todo el valor que representa para Avila, la presencia de

su equipo representativo en el futbol español.

Nosotros queremos hacer un llamamiento a todos los abulenses, para que acudan a corresponder a la actitud del señor Molinos, al mismo tiempo que por mediación de su persona, se rinda homenaje de simpatía y amistad a la afición de Cáceres, que en la visita de nuestro equipo a aquella ciudad, no tuvo más que muestras de simpatía, afecto y cariño, para nuestros jugadores. Homenaje que se hará extensivo por la tarde en San Antonio a su equipo, mostrando de esa forma el agradecimiento de esta afición para la suya.

Se procederá también, a imponer la insignia de socio de honor al popular cronista deportivo de Radio Madrid, don Francisco Quilez, «Quilates», otro gran admirador del Avila, y que por su labor en favor de nuestro club, la Directiva acordó concederle tal nombramiento, que él ha tenido la gentileza de aceptar.

El acto tendrá lugar a las doce y cuarto de la mañana en el salón de Piquío.

Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos - Cronógrafos - 15 años garantía. Enviamos por correo hasta domicilio. Solicite catálogo gratis. **Industrial Suiza** Apartado 85. - Zamora.

Se acogen vacas para pastar en la Dehesa «El Postuero», término de Santiago del Collado, desde San Pedro - 29 de Junio, hasta Los Santos 29 de Octubre de este año, y hasta el número de 150. Para detalles Isidro Jiménez de Sancho, en indicado pueblo.

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema. - «Soborno» (3-R).

Teatro Principal. - «Mi corazón te guía» (2).

Cine Gredos. - «¡Olé, torero!» (2). «El asesino vive en el 21» (3).

Para mañana: Teatro Principal. - «El Gallego» (2).

Moralidad. - (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosos.

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Teléfono 527 AVILA Ramón y Cajal, 9
Consulta de 3 a 6

Dirección: Dr. D. FLORENCIO TEJERINA
Cirujano jefe de Servicio del Hospital Provincial de Avila. Otorrino del Instituto Provincial de Higiene.

Regentado por Religiosas Carmelitas Descalzas Misioneras
Rayos X. Onda corta. Oxigenoterapia. Transfusión
Alojamiento de enfermos y pensiones apropiadas a todas las posibilidades
Una buena asistencia en un moderno Sanatorio

Publicidad «AVILA»

Actividades del Frente de Juventudes

Misiones Culturales de la Sección Provincial de Centros de Trabajo

Ha finalizado la tercera Misión Cultural que la Sección Provincial de Centros de Trabajo ha dado a los aprendices de la capital y que, como las dos anteriores, ha constituido verdadero modelo de organización, habiendo realizado una magnífica labor formativa, cuyos más asiduos y provechosos asistentes, una vez terminadas las tareas y previos exámenes, fueron premiados, obteniendo las máximas distinciones, Lorenzo Herránz, de la empresa Sigirano Díaz; Andrés González, de la empresa T. Velázquez y Francisco Losáñez, de la empresa «Carté».

Felicítamos a los galardonados aprendices y empresa, deseando les sigan cosechando tan merecidas distinciones.

Avila dignamente representada en los Campeonatos Nacionales de Esquí

Se han celebrado en Navacerrada los Campeonatos Nacionales de Esquí del Frente de Juventudes, con la participación de las 12 provincias vencedoras de sector en la actividad de esquí, entre las que se encontraba Avila, cuyo equipo al igual que el de las demás provincias ha etado integrado por cinco camaradas. La cali-

dad de los participantes, entre los que había campeones nacionales y olímpicos, pone de relieve la calidad y categoría de las pruebas, en las que nuestra provincia ocupó un honroso puesto, representada por los camaradas, Miguel Jiménez (Jefe de Equipo), Luis García, Julio Rodríguez, Balbino González, y Miguel Ubeda.

El resultado de las pruebas que nuestra representación obtuvo el 6.º, 8.º y 9.º lugares en fondo, patrullas y descenso respectivamente.

Participación de las Falanges Juveniles de Franco, en el Congreso Eucarístico de Barcelona

El delegado Nacional del Frente de Juventudes ha dicho:

«Si Su Santidad convoca a todos los católicos del mundo para que asistan a este solemne Congreso, durante unos días unan sus oraciones implorando por la paz del mundo, y por el restablecimiento del orden social, la juventud falangista de España no puede permanecer sorda a esta llamada y aunque los sacrificios para la asistencia sean muchos y grandes, serán siempre vencidos por el indomable espíritu de nuestros camaradas, que en esta ocasión sabrán cumplir como los mejores soldados de Cristo y de España».

Por todo ello y a través de la variada geografía de España nuestras Falanges Juveniles de Franco se aprestan para acudir a la llamada de Su Santidad Pío XII, felizmente reinante. Nuestra provincia tendrá allí nutrida y selecta representación y para ello la Delegación Provincial ha dictado ya las normas necesarias que regularán la asistencia de los camaradas de las Falanges Juveniles de Franco a este magno Congreso de cuando menos un camarada por Delegación Local y si es posible un muchacho por cada Ayuntamiento.

Más de 18 millones de pesetas supone la cosecha actual de capullos de seda en Murcia

MURCIA, 20. - A más de dieciocho millones de pesetas asciende la cosecha de la campaña actual de capullos de seda en la región murciana, donde se dedican a la misma varios miles de familias, las cuales se beneficiarán de las medidas adoptadas por el Gobierno, que ha hecho desaparecer los intermediarios. (Cifra).

¡Atención Agricultores!

¡Antes de comprar maquinaria agrícola... consultarnos

Maquinaria de RECOLECCION ENSACADORAS 110 y 115 modelos 1952

Aventadoras, Segadoras, Reespigadoras, Trillos, Selecciónadoras, etc.

Instalaciones de RIEGO GRUPOS BOMBAS CENTRIFUGAS, a gasolina y eléctricas. Norias todos los tipos. Consultas y presupuestos gratis.



Construcciones "DINA,"

Manuel Vidal, Ingeniero I. I. E.

Fundada en 1885

VALLADOLID

Teléfonos 3441 y 3725